



Consulta Oviedo Antiguo

Informe de resultados del
proceso de encuestas



Talento Transformación Digital





Índice de contenidos

0. Introducción	2
1. Datos de participación	2
2. Edad y sexo de los encuestados	2
3. Resultados de la encuesta	3



0. Introducción

El objetivo de este documento es el análisis de los resultados, tras la puesta en marcha de un nuevo proceso de participación en la plataforma www.oviedodecide.es, compuesto por la encuesta de estudio sobre la rehabilitación urbanística y la revitalización económica y social del Oviedo Antiguo.

1. Datos de participación

La encuesta estuvo disponible para los ciudadanos desde el 13 de enero de 2023 a las 9:00 de la mañana, hasta las 23:59 horas del 30 de enero de 2023, obteniendo una participación total de **86 ciudadanos**.

A continuación se detallan los resultados obtenidos para cada una de las preguntas.

2. Edad y sexo de los encuestados

La mayoría de los ciudadanos participantes se encuentran entre los 36 y los 65 años (75,58%), seguidos del grupo de 18 a 35 años (20,93%) y mayores de 65 años (3,49%).

18 - 35 años	36 - 65 años	Mayor de 65
18 (20.93%)	65 (75.58%)	3 (3.49%)

El 57,65% de los encuestados ha sido Hombre y el 42,35% restante han sido mujeres.

Hombre	Mujer
49 (57.65%)	36 (42.35%)



3. Resultados de la encuesta

La encuesta consta de 37 preguntas, obteniéndose los siguientes resultados.

La primera pregunta: "¿Es usted residente del Antiguo?", el 81,18% de los encuestados ha respondido que no.

Sí	No
16 (18.82%)	69 (81.18%)

La segunda pregunta: "¿Es usted residente de algún barrio junto al Antiguo?" el 50,62% de los encuestados ha respondido sí.

Sí	No
41 (50.62%)	40 (49.38%)

A la tercera pregunta, "¿Con qué frecuencia visita el Oviedo Antiguo?" el 62,35% de los encuestados ha contestado que diariamente, el 18,82% los fines de semana y el otro 18,82% esporádicamente.

Diariamente	53 (62.35%)
Fines de semana	16 (18.82%)
Esporádicamente	16 (18.82%)
Una vez al mes	0 (0.0%)

A la pregunta: "¿Para qué acude al Antiguo?" el 17,3% de las votaciones es para Ofertas de restauración y gastronomía, seguido por Disfrute de actividades culturales con un 15,25%, Ocio diurno con un 14,08% y Compras con un 13,49%.

Lugar de residencia	19 (5.57%)
Lugar de trabajo	18 (5.28%)
Compras	46 (13.49%)
Uso de equipamientos públicos	28 (8.21%)
Disfrute de actividades culturales	52 (15.25%)
Ofertas de restauración y gastronomía	59 (17.3%)
Ocio nocturno	32 (9.38%)



Ocio diurno	48 (14.08%)
Turismo	18 (5.28%)
Otros	21 (6.16%)

La quinta pregunta: “¿Cuáles cree que son los principales valores del Oviedo Antiguo?” el Patrimonio arquitectónico y cultural acumula el 22,43% de los votos, el carácter peatonal de las calles un 21,81%, origen de la ciudad el 15,58% y la oferta gastronómica un 13,08%.

Patrimonio arquitectónico y cultural	72 (22.43%)
Vida y actividad de ocio nocturno	18 (5.28%)
Origen de la ciudad	46 (13.49%)
Calidad del espacio público	28 (8.21%)
Actividades y exposiciones culturales	52 (15.25%)
Oferta gastronómica	59 (17.3%)
Los equipamientos públicos y dotaciones privadas	32 (9.38%)
El carácter peatonal de las calles	48 (14.08%)

La sexta pregunta: “En su opinión, ¿cuáles son los principales problemas que tiene el Oviedo Antiguo?”, el 20,68% de los encuestados ha votado por el estado degradado de las edificaciones, seguido por un 19,92% que apunta a la Degradación del espacio público y vandalismo y un 17,29% por las insuficientes zonas verdes, equipamientos y servicios.

Degradación del espacio público y vandalismo	53 (19.92%)
Ruido asociado al ocio nocturno	37 (13.91%)
Envejecimiento de la población	34 (12.78%)
Falta de relación con el resto de la ciudad	15 (5.64%)
Sensación de inseguridad en las calles	11 (4.14%)
La falta de accesibilidad de algunas calles	15 (5.64%)
Estado degradado de las edificaciones	55 (20.68%)
Insuficientes zonas verdes, equipamientos o servicios	46 (17.29%)

A la pregunta: “¿Viviría en el Antiguo?” el 36,59% de los encuestados contesta que sí, un 24,39% si se acomete su regeneración, un 21,95% no y un 17,07% tal vez.

Sí	No	Tal vez	Sí, si se acomete su regeneración
-----------	-----------	----------------	--



30 (36.59%)	18 (21.95%)	14 (17.07%)	20 (24.39%)
--------------------	-------------	-------------	-------------

La octava pregunta: “¿Qué dificultades encuentra de vivir en el Antiguo?”, el 26,67% de los encuestados valora que la falta de aparcamiento de proximidad para residentes es el mayor problema existente. Les siguen el Deficiente estado de conservación de las edificaciones residenciales con un 19,49% y la escasez de servicios y comercio de proximidad con un 16,41% de los votos.

Deficiente estado de conservación de las edificaciones residenciales	38 (19.49%)
Problemas de accesibilidad en edificaciones residenciales	22 (11.28%)
Escasez de oferta de alquiler	10 (5.13%)
Escasez de oferta de compra	18 (9.23%)
Escasez de servicios y comercio de proximidad	32 (16.41%)
Falta de aparcamiento de proximidad para residentes	52 (26.67%)
Otros	23 (11.79%)

La novena pregunta: “¿Consideraría vivir y trabajar en el Antiguo si se solucionasen sus problemas?” el 69,05% de los encuestados considera que sí mientras que el 26,19% no lo sabe.

Sí	No	No lo sé
58 (69.05%)	4 (4.76%)	22 (26.19%)

La pregunta: “¿Que zonas del Antiguo considera más problemáticas en relación con la habitabilidad (estado edificaciones, ruidos, seguridad, ...). ?” el 57,6% de los encuestados consideran que la Calle Mon, Oscura, Salsipuedes y Plaza del paraguas es la zona más problemática, la Calle Canónica y Corrada del Obispo copan el 18,4% de los votos y Plaza Tracorales, calle Sol y calle Carpio el 17,6% de los votos.

Calle Mon + Oscura + Salsipuedes	Calle Ramón y Cajal + Plaza Riego +	Plaza Tracorales + Calle Sol + Calle Carpio	Plaza del Fontán + Plazuela de	Calle Canónica + Corrada del Obispo
---	--	--	---------------------------------------	--



+ Plaza del Paraguas	Calle Altamirano		Daoiz y Velarde	
72 (57.6%)	4 (3.2%)	22 (17.6%)	4 (3.2%)	23 (18.4%)

La undécima pregunta: “¿Considera necesario introducir nueva población en el Antiguo para conseguir su revitalización?” el 63,41% de los votos son afirmativos, un 21,95% no lo saben mientras que el 14,63% restante contestan que no.

Sí	No	No lo sé
52 (63.41%)	12 (14.63%)	18 (21.95%)

A la pregunta: “¿Qué opinión tiene sobre el estado del patrimonio cultural que se encuentra en el Antiguo?” el 66,25% de los encuestados considera que el estado es regular, un 16,25% que está en buen estado y en mal estado un 12,5% de los votos.

Buen estado	Estado regular	Mal estado	Muy mal estado
13 (16.25%)	53 (66.25%)	10 (12.5%)	4 (5.0%)

La pregunta: “¿Qué espacios patrimoniales considera que se encuentran actualmente infrautilizados y que deberían ponerse en valor?” el 22,96% de los encuestados considera que la Fábrica de gas es el espacio más infrautilizado, un 16,67% el Martillo de Santa Ana y un 16,04% el Palacio Inclán.

Fábrica de Gas	73 (22.96%)
Martillo de Santa Ana	53 (16.67%)
Palacio Inclán (Plaza del Sol)	51 (16.04%)
Convento de Santo Domingo	23 (7.23%)
Sala Exposiciones Plaza Trascorrales	21 (6.6%)
Plaza del Paraguas de Sánchez del Río	43 (13.52%)
La Casona de Regla	38 (11.95%)
Otros	16 (5.03%)

La decimocuarta pregunta: “¿Cuáles son en su opinión los espacios más atractivos del Antiguo?” el 16,14% de los encuestados considera que La catedral es el espacio más atractivo del Antiguo, un 15,4% el Mercado del Fontán y un 13,69% los museos y las plazas monumentales.



La catedral	66 (16.14%)
Las plazas monumentales (Porlier, de la Catedral, Corrada del Obispo)	56 (13.69%)
Las calles principales (Cimadevilla, San Francisco, Mendizabal, etc...)	44 (10.76%)
Las calles de la parte baja (Mon, Oscura, etc...)	12 (2.93%)
Las pequeñas plazas	44 (10.76%)
Mercado del Fontán	63 (15.4%)
La Muralla	30 (7.33%)
Los museos	56 (13.69%)
Las Iglesias	38 (9.29%)

La pregunta: “¿Que acciones cree que contribuirán a hacer más atractivo el Antiguo desde un punto de vista patrimonial?” el 15% de los encuestados considera que la apertura puntual de jardines y patios para las actividades y eventos mejorarían el atractivo del Antiguo. El 14,72% de los votos es para la Realización de eventos y actividades culturales en sus espacios emblemáticos y el 12,22% creen que lo sería la mejora de la escena nocturna e iluminación monumental.

Creación de unas rutas peatonales con señalización ilustrativa para conocer el Antiguo	40 (11.11%)
Promoción de la muralla y las puertas de entrada	41 (11.39%)
Potenciar el Camino de Santiago	23 (6.39%)
Mejora de la escena nocturna e iluminación monumental	44 (12.22%)
Realización de eventos y actividades culturales en sus espacios emblemáticos	53 (14.72%)
Aumento de coordinación entre sus espacios patrimoniales y museos	26 (7.22%)
Apertura puntual de jardines y patios para actividades y eventos	54 (15.0%)
Puesta en valor de los yacimientos arqueológicos	41 (11.39%)
Creación de plataformas interactivas web de bases de datos de la documentación existente sobre el Patrimonio	19 (5.28%)



Otros	19 (5.28%)
--------------	------------

A la pregunta: “¿Qué uso considera que actualmente se identifica hoy más con el Antiguo?” casi el 40% de los encuestados considera que es el Ocio Nocturno seguidos por un 22,7% de restauración y 21,5% cultural.

Comercial	6 (3.68%)
Cultural	35 (21.47%)
Restauración	37 (22.7%)
Ocio Nocturno (bares y discotecas)	65 (39.88%)
Servicios públicos	3 (1.84%)
Religioso	14 (8.59%)
Otros	3 (1.84%)

La decimoséptima pregunta: “En relación al ocio nocturno, ¿qué impacto considera que tiene en la vida del Antiguo?” el 54,32% de los encuestados considera que es negativo para la vida en el Antiguo.

Positivo. Genera actividad económica, actividad social y dinamismo.	Negativo. Provoca ruidos, inseguridad, éxodo de la población y de la actividad económica	No sé
23 (28.4%)	44 (54.32%)	14 (17.28%)

La pregunta: “¿Considera que el Antiguo tiene déficit o carestía de algún uso?” el 31,41% de los encuestados considera que es necesario Comercio de barrio, el 19,37% de equipamientos y dotaciones y el 17,8% de espacios de trabajo – terciario.

Comercios de barrio	60 (31.41%)
Servicios públicos de barrio	28 (14.66%)
Restauración	14 (7.33%)
Ocio Nocturno	4 (2.09%)
Espacios de trabajo - terciario	34 (17.8%)
Equipamientos y dotaciones	37 (19.37%)
Otros	14 (7.33%)



La decimonovena pregunta: “¿Cree que el Antiguo dispone de suficientes dotaciones de barrio al servicio de los vecinos y/o ciudadanos en general?” un 64,63% de los encuestados considera que no.

Sí	No	No lo sé
9 (10.98%)	53 (64.63%)	20 (24.39%)

A la pregunta: “En caso de déficit dotacional de barrio, ¿qué tipo de dotación sería necesaria?” el 34,07% de los encuestados cree que centros sociales, centros de día, el 22,96% de instalaciones deportivas, educativos el 20,74% igual que los encuestados que solicitan espacios culturales.

Social (centro social, centro de día..)	Educativo (colegios, guarderías...)	Deportivo (instalaciones deportivas)	Cultural (bibliotecas, espacios expositivos ...)	Religioso
46 (34.07%)	28 (20.74%)	31 (22.96%)	28 (20.74%)	2 (1.48%)

La pregunta: “¿Qué nuevos usos crees que podrían potenciarse dentro del Antiguo?” el 15,92% de los encuestados creen que coworking o espacios para pymes o start-ups, el 15,62% para comercio local en planta baja y el 14,71% para espacios culturales.

Cultural (espacios para jóvenes artistas, centros artísticos, galerías de arte...)	49 (14.71%)
Educacional (escuelas de oficios, escuelas de arte, escuelas de música...)	30 (9.01%)
Restauración (ampliación oferta gastronómica)	27 (8.11%)
Residencial (viviendas para jóvenes, viviendas temporales, protegidas)	40 (12.01%)
Comercial (comercio local en planta baja)	52 (15.62%)
Terciario (coworking, espacios para pymes, start-ups, centros de emprendimiento)	53 (15.92%)
Dotaciones de barrio (guarderías, colegios, centro social, asistencial, médico...)	37 (11.11%)
Zonas y espacios de juegos infantiles	33 (9.91%)
Otros	12 (3.6%)



A la pregunta: “¿Qué nivel de calidad considera que tiene la Plaza de Porlier?” el 51,85% de los encuestados considera que tiene un nivel medio y un 41,98% de los encuestados un nivel alto.

Alto	Medio	Bajo
34 (41.98%)	42 (51.85%)	5 (6.17%)

La vigesimotercera pregunta: “¿Qué nivel de calidad considera que tiene la Plaza de San Juan XXIII?” un 67,5% de los encuestados considera que tiene un nivel medio siendo el resto de votos repartidos entre nivel Alto y Bajo.

Alto	Medio	Bajo
13 (16.25%)	54 (67.5%)	13 (16.25%)

La pregunta: “¿Qué nivel de calidad considera que tiene la Plaza de la Catedral?” un 54,43% de los encuestados tiene un nivel Alto y un 40,51% un nivel medio.

Alto	Medio	Bajo
43 (54.43%)	32 (40.51%)	4 (5.06%)

A la pregunta: “¿Qué nivel de calidad considera que tiene la Corrada del Obispo?” un 60% de los encuestados considera que tiene un nivel medio y un 26,25% cree que tiene un nivel bajo.

Alto	Medio	Bajo
11 (13.75%)	48 (60.0%)	21 (26.25%)

La vigesimosexta pregunta: “¿Qué nivel de calidad considera que tiene la Plaza del Sol?” un 51,9% considera que tiene un nivel bajo y un 45,57% un nivel Medio.

Alto	Medio	Bajo
2 (2.53%)	36 (45.57%)	41 (51.9%)



A la pregunta: “¿Qué nivel de calidad considera que tiene la Plaza del Fontán?” el 52,5% de los encuestados considera que tiene un nivel de calidad Alto, un 41,25% considera que es Medio.

Alto	Medio	Bajo
42 (52.5%)	33 (41.25%)	5 (6.25%)

La pregunta: “¿Qué nivel de calidad considera que tiene la Plazuela de Daoiz y Velarde?” el 53,75% considera que tiene un nivel Medio y un 41,25% considera que es Alto.

Alto	Medio	Bajo
33 (41.25%)	43 (53.75%)	4 (5.0%)

La pregunta: “¿Qué nivel de calidad considera que tiene la Plaza de Riego?” el 51,9% considera que tiene un nivel Medio y un 39,24% considera que tiene un nivel Alto.

Alto	Medio	Bajo
31 (39.24%)	41 (51.9%)	7 (8.86%)

La trigésima pregunta: “¿Qué nivel de calidad considera que tiene la Plaza del Paraguas?” el 59,49% de los encuestados considera que es Bajo y el 37,97% cree que es Medio.

Alto	Medio	Bajo
2 (2.53%)	30 (37.97%)	47 (59.49%)

A la pregunta: “¿Cuáles considera que son principales problemas del espacio público del Antiguo?” el 26,27% de los encuestados considera que el mayor problema es la Degradación del espacio público, el 23,04% la falta de limpieza y grafittis y la falta de superficies verdes el 19,82%.

Falta de Limpieza y grafittis	50 (23.04%)
Degradación del espacio público	57 (26.27%)



Falta de superficies verdes	43 (19.82%)
Falta de espacios estanciales	28 (12.9%)
Falta de zonas de juegos infantiles	29 (13.36%)
Difícil accesibilidad peatonal	10 (4.61%)

A la pregunta: "¿Considera que sería interesante realizar más actividades y eventos en el espacio público? ¿Cuáles?" los encuestados consideran que las instalaciones artísticas y culturales con un 22,4% de los votos, los festivales y conciertos de verano con un 18,8%, los mercadillos con un 17,2%, seguido de los eventos nocturnos con un 16,4% de los votos.

Instalaciones artísticas y culturales	56 (22.4%)
Mercadillos	43 (17.2%)
Cine de verano	32 (12.8%)
Fiestas populares	31 (12.4%)
Festivales y conciertos de verano	47 (18.8%)
Eventos nocturnos de iluminación	41 (16.4%)

La pregunta: "¿Cree conveniente la puesta en valor de los espacios verdes de los alrededores del Antiguo (Campillín, Jardines de La Rodriga, entorno la Casona Regia...) como zona de esparcimiento del Antiguo?" el 83,95% de los encuestados considera que sí es necesario.

Sí	No	No lo sé
68 (83.95%)	9 (11.11%)	4 (4.94%)

A la pregunta: "¿Cree conveniente la mejora de la accesibilidad peatonal al Antiguo a través de las calles perimetrales que lo rodean (Jovellanos, Azcárraga, Postigo, Marqués de Gastañaga...etc)?" el 67,5% de los encuestados considera que es necesario mientras que el 22,5% no lo cree.

Sí	No	No lo sé
54 (67.5%)	18 (22.5%)	8 (10.0%)



La pregunta: “¿En qué medio de transporte se mueve para llegar al Antiguo?” el 68,93% de los encuestados lo hace a pie, el 14,56% en vehículo privado, el 9,71% en transporte público y el 6,8% en bicicleta.

A pie	En bicicleta	Vehículo privado	Transporte público
71 (68.93%)	7 (6.8%)	15 (14.56%)	10 (9.71%)

La pregunta: “¿Si es residente del Antiguo, y tiene coche, ¿Dónde lo sueles aparcar?” el 27,45% de los encuestados contesta que no tiene coche, el 25,49% en garaje de alquiler, en la vía pública el 19,61% y el resto de usuarios en un garaje propio u otro cercano.

Garaje propio en la misma finca de la vivienda	Garaje en otra finca cercana	Garaje de alquiler	Vía pública	No tengo coche
8 (15.69%)	6 (11.76%)	13 (25.49%)	10 (19.61%)	14 (27.45%)

A la última pregunta: “¿Considera necesario aumentar la oferta de aparcamiento para residentes?” el 49,37% de los encuestados considera que sí es necesario, el 39,24% no lo sabe y el 11,39% contesta que no es necesario.

Sí	No	No lo sé
39 (49.37%)	9 (11.39%)	31 (39.24%)